

Portfolio

Das Land Niederösterreich hat einen Bildungsplan für alle Niederösterreichischen Landeskindergärten entwickelt, der unter anderem das Portfoliokonzept beinhaltet.

Der Begriff „Portfolio“ setzt sich aus den lateinischen Wörtern „portare“ (tragen) und „folium“ (Blatt) zusammen. Er bezeichnet wortwörtlich eine Mappe, in der Blätter aufbewahrt werden.



Portfolios werden genutzt, um anhand einer Auswahl von Arbeiten Entwicklungen und das eigene Können zu zeigen.



Im pädagogischen Sinn versteht man unter Portfolio eine zielgerichtete Sammlung von „Dokumenten“ (z.B. Werke von Kindern, Fotos, und Beobachtungen).



Portfolios geben uns die Möglichkeit, Entwicklungen des einzelnen Kindes, seine Stärken und Kompetenzen zu entdecken und festzuhalten. Sie machen sichtbar, was für einzelne Kinder oder für eine Gruppe von Bedeutung ist. Dies sind wichtige Ansatzpunkte für die Planung und Umsetzung von Bildungsprozessen im Kindergarten.

Durch die Portfoliomethode, können Stärken, Interessen und Begabungen eines Kindes individuell wahrgenommen und gefördert werden. Außerdem bilden sie die Grundlage zur Förderung von Lernprozessen und einen professionellen Informationsaustausch.

